

Las ideas de Belgrano respecto a la mujer



El prócer promovía un nuevo rol para ellas, distinto al que las encasillaba la sociedad de la época colonial.

La doctora en Historia, [Cristina Minutolo de Orsi](#), académica emérita del [Instituto Nacional Belgraniano](#), disertó en el Consejo Profesional de Ciencias Económicas de Jujuy sobre el pensamiento de Manuel Belgrano respecto a la mujer.

La historiadora, que ha dedicado muchos años de investigación a estudiar el pensamiento del prócer a partir de cartas, publicaciones periodísticas y otros documentos, explicó que Belgrano fue un adelantado en promover un nuevo rol para la mujer, distinto al que las encasillaba la sociedad de la época dentro del matrimonio y la crianza de los hijos. En ese marco, añadió, fue también pionera su labor promoviendo escuelas para mujeres con el fin de no solo desarrollar sus capacidades, sino también ayudar a que logren su emancipación.

En el pensamiento del prócer, las mujeres "son las encargadas de mejorar la sociedad porque ellas son las que forman a los ciudadanos, son las moderadoras, el instrumento fundamental para el cambio social", y era necesario educarlas para que pudieran cumplir con una misión tan significativa.

Belgrano también aboga porque los hombres no consideren a las mujeres como objetos de su propiedad y defiende el derecho de ellas a elegir al hombre con el que desean unirse, cuestionando el rígido autoritarismo paterno de la época, agregó.

La historiadora señaló que en reconocimiento a esta labor de Belgrano, las mujeres de Potosí obsequiaron al prócer la famosa "Tarja", extraordinaria joya dedicada al "Protector del Continente Americano" que se conserva en el Museo Histórico Nacional. También dijo que desde su trabajo como secretario del Consulado de Buenos Aires, el prócer predicó el desarrollo de la agricultura, el comercio y la industria y citó que en este último aspecto, alentó el perfeccionamiento de la actividad textil. A las mujeres jujeñas, aseguró, Belgrano las incentivó a criar gusanos de seda para fabricar telas.

Belgrano también alentó a las mujeres a que escriban en la prensa. La conferencia fue organizada por el Instituto Belgraniano de Jujuy y se destacó el apoyo de los senadores Walter Barrionuevo y Liliana Fellner, el Concejo Deliberante local y el Consejo de Ciencias Económicas.